

長生の子



～自分が好き！友達が好き！長生が好き！～

令和3年10月21日 長生小学校 校長室だより 第4号 文責：谷中英昭

後期が始まりました。ご理解とご支援をよろしくお願い申し上げます。

令和3年度の後期が始まりました。新型コロナウイルスのためにできなかった行事が後期に集中しています。そのために、準備に時間を十分かけられないことや、行事が平日開催になってしまうことなどが考えられます。さらに、今後の感染状況によっては行事を延期できないことも想定されます。後期もまだまだ新型コロナウイルスの状況が予想できない状態ですが、長生小学校全体で声をかけ合って、これまで以上に感染症対策を徹底しながら、安全・安心な学校をめざしていきたいと思います。後期もご理解とご支援をよろしくお願い申し上げます。



本校HPの
QRコード
是非ご覧
ください！

【ここからは、本校ホームページの「活動報告」に掲載した内容をそのまま再構成しています。】

校内陸上運動記録会を行いました！

9月13日(月)の放課後、夏休みから続けてきた陸上練習の締めくくりとして、校内陸上運動記録会を行いました。雨が心配されましたが曇り空の中、4～6年生約20名の児童が、1000m走、100m走、走り幅跳び、ソフトボール投げ、リレーの順に記録を測定しました。記録会には多くの先生方が、計時係や記録係として児童の頑張りを見守りました。子どもたちは全力で競技に取り組むことで、これまでの練習の締めくくりとしての充実感や達成感を感じることができたと思います。今回、校内だけの小さな陸上運動記録会でしたが、実施することができて本当に良かったと思いました。



1年生が学年発表をZoomで行いました！

9月14日(火)の朝、1年生の学年発表をZoomで行いました。まず最初は夏休みに行った水泳検定会の記録について柳本先生からお話がありました。そして、1年生の学年発表でした。一人一人が夏休みに撮った「わたしのおきにいり」の写真を丁寧に説明しました。どれも大きくはっきりと撮影することができていて、とてもわかりやすい写真になっていました。次に、「一ねんせいのうた」を振り付きで声をそろえて暗唱しました。とても大きな声で元気に発表することができました。これまでの学習の成果がよく発揮できた1年生の学年発表になりました。



教育実習の評価授業がありました！

9月15日(水)の2時間目に、教育実習生である森岡先生の評価授業を1年国語の時間に行いました。9月6日(月)から2週間行ってきた教育実習の締めくくりとして実施しました。2週間という短い期間でしたが、しっかりと準備をして丁寧な授業をすることができました。



また、子どもたちにとっても優しく接してくださいました。教育実習ではありましたが、1年生の児童にとっては一緒に遊んでもらったり、わからないところを教えてもらったりして、心に残るとても楽しい2週間になりました。教育実習生の森岡先生には、今回の貴重な経験を将来に活かして欲しいと思いました。

全校で草抜きをしました！

9月16日(木)の朝活の時間に、全校で運動場の草抜きを15分間行いました。8月22日(日)の奉仕作業が中止になったために、運動場の雑草がかなり増えており、全校児童と教職員の約100名が作業に取り組みました。15分間だけの作業だったのですが、学年毎に場所を決めて集中して草を抜いたので、雑草をかなりたくさん抜くことができました。やはりみんなで協力すると大きな力になることを実感しました。おかげ様でたくさんの草が抜けました。ありがとうございました。



「あいさつのいずみプロジェクト」を始めました！

9月21日(火)の朝活の時間に、Zoom朝会で校長が「あいさつのいずみプロジェクト」のお話をしました。この「あいさつのいずみプロジェクト」とは、今年度始めたポジティブな行動支援(PBS)の活動の一環です。児童会役員の協力で撮影した動画を見ながら、あいさつの大切さについて全校で考えました。そして、まずは登校時にあいさつができたかどうかを毎週集計して、それをポジティブに評価しながら続けていきたいと思っています。みんなであいさつを言葉のいずみのように長生小学校にあふれさせ、学校全体が元気になっていけばいいなと思いました。



食育パワーアップ作戦をしました！(4年生)

9月21日(火)の5時間目に、4年生の教室で食育パワーアップ作戦の授業がありました。これは、朝食の大切さを知り元気の出る朝ご飯にする方法を考える授業で、阿南市第一学校給食センターの吉岡先生がお話してくださいました。この中で、朝ご飯の役割や元気の出る朝ご飯の条件を知って班で献立を考えました。そして、これから自分にできることを考えました。この授業を通して、子どもたちが少しでも栄養バランスの良い朝ご飯をとれるように、自ら行動できたらいいなと思いました。



9月21日(火)は「中秋の名月」でした！

9月21日(火)の夜は「中秋の名月」でした。今年は、満月と中秋の名月が重なる珍しい年でした。前日と翌日にはきれいな月を見ることができたのですが、この日は残念ながら曇り空で「中秋の名月」を見ることはできませんでした。しかし、この日の給食のデザートには白くてまん丸いウサギのお団子が出たので嬉しかったです。ありがとうございました。



2階のトイレと1階のシャワー室の工事が完了しました！

9月22日(水)、夏休みから行ってきた、2階のトイレと1階のシャワー室の工事が無事に完了しました。2階のトイレは、3階と同じように和式が洋式に、床が湿式から乾式に代わりました。このことでトイレをより清潔に使用できるようになりました。また、1階のシャワー室は保健室横に新設されました。このことで、急な児童の体の汚れなどへの対応が可能になりました。校舎内の衛生環境



が次々に整ってきてとてもありがたく思います。今後これらの施設を美しく大切に使いしていきたいと
思います。夏休みからの短期間で工事をしてくださった阿南市や工事業者の方々、本当にありがとう
ございました。

9月23日(木)は二十四節気の一つ「秋分の日」でした！

9月23日(木)は、二十四節気の一つ「秋分の日」でした。二十四節気の中で
祝日になるのは「春分の日」と「秋分の日」だけで、昼と夜がほぼ同じ長さの
日であることなどから「秋分の日」は多くの人が知っていると思います。また、
「秋分の日」とその前後3日間を「秋のお彼岸」ともいい、ちょうどこの頃に
咲く真っ赤な花を「ヒガンバナ」、別名を「曼珠沙華(まんじゅしゃげ)」ともいいます。さらに地域によっていろいろな呼び方があり約1000もあるそうです。ヒガンバナは田んぼの周りにたくさん咲いていますが、毎年お彼岸の頃にぴったり合わせて咲くのでとても不思議に思っていました。また、花のつくりも個性的で不思議な形をしています。花びらは細くておしべが長く目立ち、花が終わってから葉が出るそうです。



二十四節気のえほん
西田めい 文
羽尻利門 絵
PHP 研究所 より

手洗いの約半分が自動水栓の蛇口に変わりました！

9月27日(月)、校舎内の手洗いの蛇口が、これまでの手で回すものから手を出すだけで反応する自動水栓になりました。トイレは全て、廊下の手洗いは3つの内1つずつで、校舎内の17箇所が新しくなったので、全体の約半分の蛇口が自動水栓になりました。これから手洗いがスムーズになるのでとても助かります。この自動水栓は、新型コロナウイルス感染症拡大防止対策の一環で阿南市教育委員会が設定してくださいました。そして、すぐに付け替えてくださった業者の方も大変お世話になりました。ありがとうございました。



3年生が学年発表をZoomで行いました！

9月28日(火)の朝活の時間に、Zoom集会で3年生の学年発表をしました。3年生は、タブレットを使った宝物紹介や漢字クイズ、理科クイズ、創作ダンスなど、自分たちがやりたいことを主体的に考えて、それぞれが自由に楽しく表現することができました。見ている方も楽しかったのですが、やっている3年生もとても楽しそうに見えました。次の学年発表が楽しみになりました。学年発表の後には、新型コロナウイルス対策のお話をドラえもんがしてくれました。とくしまアラートのステージが下がっても、みんなで絶対に油断しないで感染症対策を徹底していくことを確認しました。突然のドラえもんの登場に子どもたちはとっても盛り上がりました。



久しぶりの「ふれあいタイム」でした！

9月30日(木)の朝活の時間に、久しぶりに「ふれあいタイム」で、色別になって運動場や体育館で遊ぶことができました。赤・青・黄組は運動場で「けいどろ」を、緑組は体育館で「ドッチビー」を行いました。自分たちが決めた遊びを15分間だけでしたが思いっきり楽しめました。主体的に遊びを考えて思いっきり走り回ることは子どもたちにはとても大切な事だと感じました。



ALTのロバート先生が来てくれました！

9月30日(木)の1時間目から3時間目まで、ALT(外国語指導助手)のロバート先生が来て英語の授業をしてくださいました。1時間目に4年生、2時間目に3年生、3時間目に2年生の授業でした。2年生では、好きな色についての学習をしました。自分の好きな色を英語で発表したり、色カードを使った色塗りゲームをしたりと楽しみながら、英語学習に取り組みました。ALTの先生はロバート先生とマリバス先生が毎月3回程度本校で授業をしてくださっています。いつも楽しい英語の授業をありがとうございます。



本校2回目の食育パワーアップ作戦がありました！（2年生）

9月30日(木)の4時間目に、2年生の教室で食育パワーアップ作戦がありました。9月22日(水)に続いて2回目で、再び阿南市第一学校給食センターの吉岡先生が来てくださいました。今回は「すききらいをしないで食べよう。」をめあてに自分の食事の仕方について考えました。今回は「ケンちゃんのぼうけん」という紙芝居をもとに食べ物のはたらきについて学習しました。子どもたちは「ピーマンを残さず食べる。」等、食事の時のこれからの自分のめあてを発表しました。これからもバランス良く食べることを意識し、少しずつ苦手な食べ物にも挑戦して元気で丈夫な体をつくってほしいと思います。



約2か月ぶりに全校朝会を体育館で行いました！

10月5日(火)の朝活の時間に、体育館で全校朝会を行いました。体育館で行う朝会は、前회가7月30日(金)の全校登校日だったので、ほぼ2か月ぶりとなりました。まずは、阿南市作曲コンクールで6年生の秋本(優)さんと岡久(唯)さんが特選に、そして6年生の秋本(蒼)さん、鳥越さん、藤本さん、湯浅さん、5年生の阪牧さん、佐野さん、数藤さんが入選に入ったので賞状伝達を行いました。次に校長先生のお話、週番の町田(満)先生から10月の生活目標についてのお話、週目標の反省と発表などいつもの朝会の内容をいつものようにすることができました。一つの体育館に全校児童が入ることは、みんなが同じ景色を見て、同じ音を聞き、同じ香りをかぐことになり、長生小学校にいる全ての児童と先生が一つになる時だからこそ大切にしたいと思っています。



今週のふれあいタイムは学級別でした！

10月7日(木)の朝活は、2週連続でふれあいタイムをすることができました。先週が色別班だったので、今週は学級別に運動場と体育館に分かれて遊びました。運動場では



1・2・3・6年生が「けいどろ」や「だるまさんが転んだ」、体育館では4・5年生が「ドッチビー」をして楽しみました。15分間だけでしたが、児童は遊びに集中して全力で駆け回っていました。

前期の終業式をしました！

10月7日(木)の4時間目、体育館で前期の終業式をしました。今回も新型コロナ対策を徹底しながら、全校児童が体育館に入って終業式をすることができました。開式の言葉、校長先生のお話、校歌、閉式の言葉、諸注意という短い終業式でしたが、前期の終業式を全員が



そろって体育館でできたことは、本当に良かったと思います。新型コロナのために、これまで普通にしてきたことを普通にできることのありがたさを改めて感じました。